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Liebe Eltern, Kinder, Jugendliche und Vereinsmitglieder, 
 
das Jahr 2024 wollen wir mit einer etwas kritischeren Sonderausgabe unseres Newsletters 
der Jugendabteilung für den Monat Januar 2024 beginnen. Bitte lest diese Ausgabe gründlich 
und lasst den Inhalt auf euch wirken. Wir bitten euch diesen Newsletter bis zum Ende zu 
lesen, weil aus unserer Sicht die Lösung am Schluss präsentiert wird. Hoffentlich 
erreichen wir damit vor allem euch Eltern und schärfen euer Bewusstsein, dass es nicht 
selbstverständlich ist, was der FV Bellenberg euren Kindern und Jugendlichen ermöglicht. 
Unsere erste Ausgabe August 2023 hat mit folgender Aussage begonnen:  
 
„Als Jugendleitung ist es uns ein großes Anliegen, dass wir als Verein enger zusammenrücken 
und gemeinsam eine starke Basis für unsere Kinder und Jugendlichen schaffen. Denn nur 
gemeinsam können wir viel erreichen und unseren Kids eine zweite Heimat bieten.“ 
 
Das Thema dieser Sonderausgabe ist die Finanzierung unserer Jugendabteilung!  

Das aktuelle Zahlenwerk 2023 aus dem Jugendetat des FV Bellenberg lässt sich sehr 
einprägsam auf drei leicht zu merkende Zahlen herunterbrechen: 

 
 

Wenn man die Positionen auf sich wirken lässt, kommt einem wahrscheinlich als erster 
Gedanke die Ausgaben müssen reduziert werden in den Sinn. Das klingt logisch und damit 
alle für die Ausgabenseite ein besseres Verständnis bekommen durchleuchten wir im ersten 
Schritt diesen Punkt, um zu prüfen, ob dieser Ansatz realistisch ist. 
 

 
 
An den Ausgaben für die Schiedsrichter und an den Beiträgen für den Württembergischen 
Fußballverband werden wir nichts einsparen können. Die größte Kostenposition ist die 
Platzpflege. Was der FV Bellenberg euren Jugendlichen und Kindern an fußballerischer 
Infrastruktur zur Verfügung stellt, ist für den Bezirk Donau/Iller fast schon einmalig und 
natürlich auch das Kapital unseres Vereins. Wer an dieser Stelle spart, verkennt die Gefahr, 
dass Fußballplätze verkommen und anschließend die Kosten für die Wiederherstellung der 
Bespielbarkeit doppelt und dreifach anfallen. Zusätzlich würde sich die Verletzungsgefahr für 
unsere Spielerinnen und Spieler erhöhen. Das will bestimmt keiner von uns und ohne den 
großen Einsatz unseres Technikteams, würden die Kosten wesentlich höher liegen. 
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Wenden wir uns dem nächsten großen Kostenblock, den Kosten für den Spielbetrieb zu. Aus 
unserer Sicht erübrigt sich hier jegliche Diskussion. Jeder Hobbyhandwerker hat in seinem 
Leben schon billiges Werkzeug verflucht. Das soll nicht heißen, dass die Jugendleitung nicht 
kostenbewusst mit den Ausgaben für den Spielbetrieb umgeht. Es werden immer 
verschiedene Angebote eingeholt und Marken aufgrund Erfahrungen gewechselt. Dennoch 
steigen gerade in diesem Bereich die Kosten enorm. Jeder von euch merkt es an seinem 
eigenen Geldbeutel, dass bei Konsumgütern kräftig die Preise erhöht wurden. Ein Fußball 
kostet ungefähr 50% mehr als vor 2 Jahren. 
 
Bei den Energiekosten (Strom/Gas) ist leider die gleiche Entwicklung der Preise feststellbar. 
Hier wird sehr wahrscheinlich die Tendenz für die nächsten Jahre eher weiter nach oben 
zeigen. Durch die Umsichtigkeit des FV Bellenberg hat man rechtzeitig zu sehr günstigen 
Konditionen die Flutlichtanlage auf LED umgestellt. Die günstige Finanzierung war möglich, 
weil der FV Bellenberg für den Bezirk Donau/Iller für den Anbieter einen Pilotcharakter hat. 
Dadurch wird der Stromverbrauch enorm reduziert und die steigenden Stromkosten können 
anteilig kompensiert werden. 
 
Dann bleiben uns nur die Positionen Weihnachts- und Abschlussfeiern sowie 
Jahresabschlussessen der Trainer und Betreuer. Jeder kann sich noch an die gelungene 
gemeinsame Weihnachtsfeier der E-, F-Jugend und Bambinis erinnern. Solche Erlebnisse 
bleiben den Kindern lange haften und bringt uns Eltern näher zusammen. Wollen wir darauf 
wirklich verzichten? Wir denken, nein! Nachfolgend eine Kostenübersicht dieser Feier: 

 

 
 
Unsere engagierten ehrenamtlichen Trainer und Betreuer investieren wöchentlich 5-6 
Stunden ihrer Freizeit in das Training und die Betreuung eurer Jugendlichen und Kinder. Dabei 
erhalten sie keinerlei Vergütung und leisten darüber hinaus unentgeltlich Fahrten zu Spielen 
oder Turnieren. Sollen die Trainer und Betreuer als kleines Dankeschön seitens des Vereins 
auf das Jahresabschlussessen verzichten? Wir denken, nein? 
 
Nachdem die Reduktion der Kosten als sehr schwierig und in Teilen unmöglich ist, wenden 
wir uns jetzt der Einnahmenseite zu. Die Mitgliedsbeiträge des FV Bellenberg sind seit 
Jahren stabil und das bei steigenden Kosten. Ebenfalls sind die Mitgliedsbeiträge im 
Vergleich zu anderen Fußballvereinen in der Region sehr niedrig, wenn nicht zu niedrig. 
Ohne näher auf mögliche Konsequenzen einzugehen, die Finanzierungslücke von 10.000 
Euro wäre mit einer Verdoppelung der Mitgliedsbeiträge geschlossen. Wollen wir das? Wir 
denken, nein! 
 
Die Jugendleitung hat leider keine Glaskugel und weiß nicht, was uns auf der Kostenseite in 
Zukunft erwarten wird. Realistisch betrachtet werden die Kosten und Ausgaben in den 
nächsten Jahren weiter stärker steigen. Am 10. Mai 2024 trifft sich der Verein und die 
Verantwortlichen zu der jährlichen Hauptversammlung, bei der auch der Mitgliedsbeitrag auf 
der Tagesordnung stehen wird. 
 
Nun kommen wir aber zur teilweisen Lösung unseres Problems der Finanzierungslücke!    
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Bisher hat der Verein folgenden Ansatz verfolgt. Die Kosten unter Kontrolle halten, die 
Beiträge stabil halten und zusätzliche Einnahmen generieren. 
 
Die Jugendabteilung des FV Bellenberg konnte die Finanzierungslücke bisher gut durch 
Sponsoren, Marketingaktivitäten und vor allem durch Einnahmen aus Veranstaltungen wie 
Jugendturnieren, Kleidermärkten und weiteren Festivitäten schließen. 
 
Damit wir diesen Ansatz weiter erfolgreich gestalten können, sind wir auf die Mithilfe der Eltern 
angewiesen! Bitte unterstützt uns bei den oben aufgezählten Veranstaltungen tatkräftig durch 
Arbeitsdienste, Kuchenspenden oder ähnliches. 
 
Der nächste Kleidermarkt steht am 09. März 2024 an. Kleidermärkte finden zweimal im Jahr 
statt und generieren einen Überschuss pro Kleidermarkt für die Jugendabteilung zwischen 
1.000 und 1.300 Euro. Am letzten Kleidermarkt konnten wir die Arbeitseinsätze der 
Jugendabteilung nicht vollständig besetzen. Was leider mehr als traurig ist. Die Aktiven haben 
uns dankenswerterweise bei den Arbeitseinsätzen ausgeholfen, mit der Folge, dass anteilig 
der Überschuss abgegeben wurde.  
 
Gerade haben die Umfragen in den WhatsApp-Gruppen für die Arbeitseinsätze begonnen. 
Wir hoffen mit diesem Sondernewsletter euch Eltern für das Thema aktive Unterstützung der 
Jugendabteilung sensibilisiert zu haben und hoffen auf eine rege Beteiligung nicht nur für den 
kommende Kleidermarkt, sondern generell für die Zukunft und die Zukunft eurer Kinder bei 
dem Fußballverein Bellenberg 1922 e. V.  
 
Sobald die Arbeitslisten für den Kleidermarkt am 09. März 2024 vollständig befüllt sind, wird 
euch zeitnah die nächste reguläre Ausgabe des Newsletters eurer Jugendabteilung des FV 
Bellenberg mit erfreulichen sportlichen Nachrichten und schönen Bildern in gewohnter Form 
erreichen. 
 
Lasst uns näher zusammenrücken und die anstehenden Aufgaben gemeinsam 
meistern!!!  
 
Herzliche Grüße euer Jugendleiterteam Chris, Ulf, Simon, Lydia und Andreas   


